



PANORAMA DEL ANTIGUO TESTAMENTO

LA AUTORIDAD DEL ANTIGUO TESTAMENTO

LA AUTORIDAD DEL ANTIGUO TESTAMENTO

JESUS Y EL ANTIGUO TESTAMENTO

Juan 5:39 (LBLA)

³⁹ “Examináis las Escrituras porque vosotros pensáis que en ellas tenéis vida eterna; y ellas son las que dan testimonio de mí”.

Aunque Cristo compartía la actitud de sus contemporáneos judíos hacia la autoridad del Antiguo Testamento, la interpretación que él le dio tenía por lo menos dos diferencias significativas. **En primer lugar**, al igual que los profetas, Cristo percibió el vacío de gran parte del legalismo judío en el que la rutina y el ritual se habían convertido en vano sustituto de la pureza de corazón, la integridad y la preocupación social (p.ej., [Marcos 7:1–13](#); [Mateo 9:13](#); [Mateo 12:7](#), que citan [Oseas 6:6](#)).

En cuanto profeta verdadero, Cristo, el nuevo Moisés, interpretó la ley en el Sermón del Monte ([Mateo 5–7](#)). Al repudiar la predominante interpretación judía de la ley y poner el acento en el amor, el perdón y la piedad interior, dotó de nuevo significado a algunos de los principales temas proféticos que muchos judíos habían desoído por exagerar la importancia de la letra de la ley.

En segundo lugar, una diferencia aún más profunda es la insistencia de Jesús en que, por ser el cumplimiento en persona del Antiguo Testamento, él mismo era el tema central. La declaración que hizo en la sinagoga de su pueblo—“**Hoy se ha cumplido esta Escritura delante de vosotros**” ([Lucas 4:21](#))—puede tomarse como síntesis de lo que proclamaba ser. Ese sentido de cumplimiento suscitó el conflicto con los líderes judíos ([Juan 5:46](#)) y a la vez configuró la actitud de sus seguidores hacia las Escrituras ([Lucas 24:44](#)).

Cristo revolucionó la interpretación del Antiguo Testamento al tomar distintas hebras de las enseñanzas y trenzarlas para formar una sola cuerda: él mismo. Fue el gran profeta que, como Moisés, enseñó la nueva ley desde la montaña; el sacerdote sin par por quien



Lectura #1, Parte 2

todo el sistema del templo se volvió obsoleto (cf. [Mateo 12:6](#); [Juan 2:13–15](#)); el rey sabio, el que es “**más que Salomón**” ([Mateo 12:42](#)).